
Aos 2 dias do mês de dezembro de 2024, reuniram-se na Subsede Foz do Iguaçu 

(Edifício Caesar Tower – Sala nº 101, 1º andar, Avenida Pedro Basso, 472 - Jardim Polo 

Centro, Foz do Iguaçu - PR, CEP: 85863-756) as(os) psicólogas(os) Mara Baran CRP 

08/2832, Suellen  Rossetti CRP 08/17928, Samuel Cabanha CRP 08/13777 e Karine 

Belmont Chaves CRP 08/09262. 

A reunião da comissão gestora iniciou-se às 19:05 horas e dentre os temas abordados 

figuram os seguintes: 

1. A psicóloga Mara Baran comentou sobre sua participação na plenária do dia 23/11/2024 e 

fez alguns comentários, especificamente, sobre algumas discussões: Iniciou dizendo que 

foram trazidas a baila algumas reflexões necessárias para se trilhar um caminho de/da 

reparação histórica referentes a superação dos privilégios estruturais dos quais as 

pessoas não negras usufruem, discussão de suma importância pois é preciso reconhecer 

que existem privilégios e por que eles são tratados como privilégios, coadunados por um 

senso moral “dominante” que (re)produz essa lógica. A psicóloga Mara comentou também 

que foram discutidas algumas questões sobre a organização referente ao XVIII Encontro 

Paranaense de Psicologia (EPP), a ser realizado entre os dias 12 à 15 de fevereiro de 

2025 na cidade de Maringá. Comentou também que foram abordadas algumas reflexões 

sobre o sistema prisional no Paraná, a sobrecarga de trabalho das(os) profissionais que 

atuam no sistema prisional, fazer e presença fundamental para garantir os direitos 

humanos e promover mudanças satisfatórias no sistema prisional.  

2. Como segundo ponto discutido na reunião da comissão gestora, foi unânime o consenso 

que, no que concerne ao ônibus a ser fretado para fazer o traslado visando a participação 

no XVIII EPP, a comissão gestora da subsede Foz do Iguaçu entende que tendo em visto 

não haver nenhuma orientação ou instrução normativa sobre o percentual disponível a 

cada categoria (profissionais-estudantes), esta comissão gestora acredita que deve-se 

priorizar a participação da categoria e não a de estudantes (sem com isso impedir ou 

limitar a participação das(os) estudantes), por uma série de questões que foram 

elencadas, desde ao pagamento da anuidade até a incerteza da formação das(os) 

estudantes. Neste ponto em específico, a psicóloga Mara Baran e o psicólogo Samuel 

Cabanha comentaram suas desconformidades em relação a forma como procedeu esse 

primeiro contato, ou seja, que primeiro deveria ter acertado essa questão com a comissão 

gestora em vez de contato direto com a comissão de estudantes, fato que, inclusive, já 

havia sido deliberado em Plenária do CRP na qual a psicóloga Mara Baran participou. A 

fim de que ficasse registrado em ata, conversamos sobre o levantamento que deverá ser 

realizado pelas Comissões Gestoras/Temáticas do Conselho para verificar o interesse de 

profissionais e estudantes em se juntarem a uma caravana para o EPP, na qual o 

Conselho irá contratar um ônibus que sairá da subsede Foz do Iguaçu. A comissão 

gestora se prontificou a realizar esse levantamento a fim de levantar quantas pessoas 

estariam interessadas em participar do XVIII EPP. A esse respeito foi comentado que 

quem participar da caravana não pagará inscrição para o evento, que será gratuita, mas 

que haveriam critérios de seleção para a caravana (caso o número de interessados seja 

maior que o de vagas), a exemplo de: Pessoas participantes da Comissão (com portaria); 

Pessoas que participam das ações/reuniões das comissões (com base nas listas de 

presença dos eventos); Estudantes que colaborarão como monitores do EPP; Estudantes 

que apresentarão trabalhos no EPP; Profissionais inscritos no CRP que apresentarão 

trabalhos no EPP; Profissionais inscritos no CRP; Data e horário do preenchimento do 



formulário (ordem de inscrição). Foi comentado também que a comissão gestora 

precisará criar um formulário no Google para circular junto de uma mensagem pelos 

grupos de WhatsApp de psicólogos(as) e estudantes da região.  

3. Ficou acordado também que a psicóloga Karine Belmont Chaves participará da reunião 

plenária no dia 07/12/2024, que ocorrerá na cidade de Curitiba-PR. Como tema proposto 

para a plenária, a psicóloga Karine tecerá comentários sobre o fluxo da 

informação/comunicação (Gestão/Sede/Subsedes/Comissões Gestora e Temáticas) e 

sobre a acessibilidade digital, especificamente, no que concerne ao desafio geracional e a 

busca pela inclusão. 

4. O quarto e último tópico tratado na reunião foi sobre a organização/realização do evento 

previsto para o dia 09/12/2024, sendo que ficou deliberado que, caso houvesse um 

imprevisto, teríamos um “plano B” para que o evento acontecesse sem prejuízo algum. 

Dentre as responsabilidades de cada participante, a psicóloga Mara Baran ficou 

responsável pela condução do evento, incluindo o papel de cerimonialista e mediação da 

mesa redonda. Ficou previsto que o psicólogo Samuel Cabanha e a Psicóloga Karine 

Belmont farão uma exposição de no máximo (20) vinte minutos cada um e na sequência, 

o psicólogo Altieres Edemar Frei fará sua exposição, com tempo previsto de até (01) uma 

hora e (30) trinta minutos. Após as exposições, teremos um espaço para discussão onde 

o público participante poderá participar por meio de perguntas/questionamentos. 

Sem mais nada a tratar, a reunião foi concluída às 21h02min, sendo que a ata foi redigida 

por Samuel Cabanha, lida para todas(os) as(os) presentes, estando todas(os) de acordo 

com o teor da mesma. 


